



Consejo Administración Caja Madrid - Resumen Prensa

El Mundo: El PP mantiene el poder en Caja Madrid y ([Miguel Blesa repite como presidente](#))

El País:

El PP mantiene su mayoría en Caja Madrid con votos de IU y un [sector de CC OO](#)

La Vanguardia: Blesa, reelegido presidente de Caja Madrid, pide [unidad para cerrar la crisis](#)

Cinco Días: Blesa, reelegido al frente de Caja Madrid con [el consejo dividido](#)

El nuevo Consejo de Administración de Caja Madrid acordó por 13 votos a favor y ocho abstenciones reelegir a Miguel Blesa como presidente de la entidad financiera durante otros seis años. El secretario general del PP madrileño, Ricardo Romero de Tejada, repite como consejero.

Blesa recibió el apoyo de los ocho vocales del PP, así como del de IU, Confederación de Cuadros, CEIM, uno de CC.OO -del sector mayoritario en el sindicato- y un consejero independiente, en tanto que se abstuvieron los cinco vocales del PSOE, dos de CC.OO y uno de UGT.

Después de casi dos horas de reunión del Consejo, Blesa consiguió renovar la presidencia sin ningún voto en contra -necesitaba únicamente 11 votos favorables para continuar en el cargo-, igual que ocurriera en 1996.

El Consejo de Administración de la entidad madrileña también designó al popular Francisco Moure y a José Antonio Moral Santín, de IU, como vicepresidentes de la entidad financiera, aunque en esta ocasión ambos recibieron ocho votos en contra.

Estos mismos ocho votos (5 del PSOE, 2 de CC.OO y uno de UGT) también se opusieron a la lista presentada por Blesa para conformar la Comisión Ejecutiva de la caja, debido al "atropello e imposición de la mayoría", dijo uno de los vocales socialistas.

La lista de Blesa dejaba al PSOE con un solo representante en la Comisión Ejecutiva de la entidad, ante lo cual el socialista Miguel Muñoz decidió renunciar a su puesto, ya que, además, tampoco se cumplía su petición de que el secretario general del PP en Madrid, Ricardo Romero Tejada, no formara parte de la citada Comisión.

Malestar de los socialistas

Al término de la reunión del Consejo varios vocales socialistas mostraron su malestar por esta situación, dado que el PSOE, como segunda fuerza política en la caja por detrás del PP, no cuenta con representación ni en la Comisión Ejecutiva ni en las vicepresidencias de la entidad.

En este sentido, fuentes del PP dijeron que la actitud del PSOE pone "muy difícil" reconducir el consenso en la caja, "es complicado, pero seguimos abiertos a la negociación", añadieron.

Durante las últimas semanas, el PSOE ha intentado aglutinar a las fuerzas de izquierda y a las sindicales en Caja Madrid para conseguir la mayoría en el Consejo de la entidad, con el objetivo de impedir la reelección de Blesa y que Romero de Tejada no obtuviera una de las vocalías del Consejo.

La secretaria de Política Institucional de la Federación Socialista Madrileña (FSM), Ruth Porta, subrayó que la presencia de Romero de Tejada en el Consejo de "ensucia" la imagen de Caja Madrid, ya que consideró que de este modo se "establecen dudas sobre la imparcialidad de uno de sus miembros y sobre quienes le apoyan".

Diferencias entre PSOE e IU

Las diferencias entre el PSOE e IU y en las propias filas de CC.OO, cuyos representantes no han votado de forma unánime, se han puesto de manifiesto tanto en la reunión de la Asamblea General como en la posterior reunión del Consejo.

En la Asamblea General el PP consiguió hacerse con cinco de los 12 miembros del Consejo de Administración en disputa, mientras que el PSOE conseguía tres y las candidaturas de IU, CC.OO, CEIM, UGT lograban uno cada una.

De esta forma, el reparto de poder de los 21 miembros del Consejo de la Caja quedaba con ocho vocales del PP, cinco del PSOE, tres de CC.OO -uno del sector oficial y dos próximos al sindicato en Madrid- y uno más de las candidaturas de IU, Confederación de Cuadros, UGT, Empresarios de Madrid y Unión de Independientes.

Con las designaciones de Blesa y de los miembros del Consejo y de la Comisión Ejecutiva culmina el proceso electoral que ha vivido Caja Madrid en los últimos meses, debido a los cambios motivados por las elecciones municipales y autonómicas en la Comunidad de Madrid y a las modificaciones que afectan a las cajas de ahorro introducidas en la Ley Financiera.

[El Mundo](#)

El Partido Popular consolidó ayer su mayoría en Caja Madrid, la cuarta entidad financiera del país, al lograr dos de los tres consejeros en disputa en la votación correspondiente a las candidaturas de la Asamblea de Madrid. El PP cosechó 188 votos de los 318 posibles para la lista que encabeza Miguel Blesa, reelegido posteriormente presidente de Caja Madrid, y Ricardo Romero de Tejada, secretario general del PP, que revalidó así su puesto en el consejo de administración. Al menos 28 votos de la izquierda sindical y política representada en la Asamblea General de Caja Madrid votaron al PP.

La sesión de la Asamblea General sirvió para renovar 12 de los 21 puestos del consejo de administración. Tras la votación, el PP se queda en el consejo de administración con ocho consejeros, a los que hay que sumar otros tres que suman la patronal madrileña CEIM, los impositores independientes y la confederación sindical de cuadros, lo que les otorga la mayoría absoluta dentro del consejo de administración. Con esos votos, Blesa tenía suficiente para revalidar su cargo como presidente de Caja Madrid. Finalmente, el presidente obtuvo 13 votos (ocho del PP, tres independientes, uno de IU y uno de CC OO) y ocho abstenciones (PSOE, UGT y CC OO de Madrid).

Antes de la Asamblea, tanto IU como el sector de Banca de CC OO habían expresado su malestar con el PSOE, que presentó dos listas alternativas a la del PP en la elección de tres consejeros por la Asamblea de Madrid. En el caso del sector de Banca de Comisiones, el malestar surgía de que la Unión Regional de CC OO en Madrid propuso como consejero a Rodolfo Benito, ex número dos de José María Fidalgo y ahora enfrentado con el secretario general del sindicato. A partir de ahí, la dirección federal optó por rechazar los apoyos que CC OO-Madrid había hecho públicos a favor de listas de izquierdas al consejo de Caja Madrid, incluidas las del PSOE. Además, IU denunció que el PSOE había cedido uno de sus consejeros por ayuntamientos a UGT en detrimento de la federación de izquierdas, que lo tenía.

Esa división de la izquierda acabó estallando ayer en las votaciones celebradas durante la Asamblea General de Caja Madrid para la renovación de cargos en el consejo de administración de la entidad financiera.

"Falta de palabra"

Sin citar expresamente a estos dos sectores de la izquierda sindical y política de la Asamblea General de Caja Madrid, los dirigentes del PSOE y de CC OO-Madrid se mostraron indignados ante "la falta de palabra de algunos". Se quejaron en los siguientes términos: "Nos aseguraron que no iban a votar a la lista de Ricardo Romero de Tejada y lo han hecho. De otra manera, no salen las cuentas".

A la Asamblea General acudieron 318 de los 320 miembros. El PP, sumando a todos los representantes de candidaturas independientes y de la patronal madrileña, podría llegar a 160 o 162 votos. Pero logró 188 para la lista de Blesa y Romero de Tejada. Los 26 o 28 restantes, según dirigentes del PSOE y de CC OO-Madrid, sólo pueden proceder de IU (13) y del sector de banca de CC OO (15), afín a la dirección federal del sindicato.

Este sector de Comisiones Obreras, que encabeza María Jesús Paredes desde mucho antes de que Fidalgo llegara a la dirección de la central sindical, respondió ayer así a esta acusación: "No sabemos de dónde salen esos votos ni podemos saberlo porque la dirección federal del sindicato decidió apoyar expresamente la lista de IU allí donde se presentara y dar libertad de voto en aquellas votaciones en las que no se presentara una lista de esa formación". Así ocurrió en la votación para elegir a los tres consejeros en representación de la Asamblea de Madrid donde sólo se presentaban el PP y el PSOE.

La sección de banca de CC OO añade que, en todo caso, el PP habría logrado los dos consejeros tanto con los 188 votos logrados ayer como si hubiera tenido tan sólo sus 162 propios. Esto obedece, según este sector de la central, a que la segunda lista del PSOE sólo obtuvo 42 votos. Por el sistema de asignación de restos que se aplica para elegir a cada consejero, esos 42 votos de la segunda lista del PSOE habrían sido, en todo caso, insuficientes para lograr un consejero.

El sector de CC OO afín a Rodolfo Benito replica que esa segunda lista socialista tuvo pocos votos precisamente porque no la apoyó toda la izquierda. Pues, de hacerlo, la aritmética habría permitido evitar que Ricardo Romero de Tejada, secretario general del PP de Madrid, se hiciera con un puesto en el consejo. Romero de Tejada es el principal destinatario de las acusaciones del PSOE e IU en la crisis de la Asamblea de Madrid sobre la presunta trama inmobiliaria que, según los socialistas, habría provocado la espantada de dos diputados tráfugas del PSOE. Romero de Tejada ha salido elegido, además, gracias a votos de IU y de parte de CC OO.

Este periódico no pudo recabar ayer la versión de Fausto Fernández, el candidato de IU a la Comunidad de Madrid, sobre lo ocurrido. Fernández había anunciado que los representantes de su formación votarían a favor de la candidatura de la izquierda. Eso, según los números, no ocurrió finalmente.

La fractura en la izquierda de Madrid tiene un segundo elemento de discordia: IU perdió uno de sus dos consejeros, el representante elegido en la urna de los ayuntamientos. Y lo hizo por un solo voto. Ese consejero será ahora de UGT, que pactó con el PSOE su apoyo precisamente para entrar en el consejo. En todo caso, el representante de IU que ha perdido un asiento en el consejo fue votado por compromisarios del PP. Si no, tampoco salen las cuentas. Esa lista de IU logró 54 votos, pero los votantes que IU tenía en la Asamblea de Caja Madrid para esa elección eran sólo 13. A ellos podían sumarse otros 15 de la sección de banca de Comisiones. Aun así, sólo habrían sumado 28 y lograron 54. El resto, necesariamente, tuvieron que venir del PP.

De otra forma, el PP votó ayer en Caja Madrid una candidatura de "los comunistas", según designa este partido a la coalición de Gaspar Llamazares.

Otro de los síntomas que muestran la división de la izquierda es que no logró sacar adelante -en la urna que debía elegir dos consejeros en representación de las entidades representativas- una candidatura apoyada por el sector de banca de CC OO, el vicepresidente de Caja Madrid, José Antonio Moral Santín, de IU, y el Partido Popular. Esa candidatura mixta estaba encabezada por un profesor universitario de la Complutense afín a IU, pero no logró ayer los votos suficientes.

Los elegidos

La Asamblea General eligió a los siguientes vocales para el Consejo de Administración:

- En representación de los municipios resultaron elegidos Jesús Pedroche Nieto (PP); Mercedes de la Merced (PP); Alberto Recarte García-Andrade (PP); José Antonio Moral Santín (IU); Antonio Romero Lázaro (PSOE); José María Arteta Vico (PSOE), y Gonzalo Martín Pascual (UGT).

- En representación de la Asamblea de Madrid, los nuevos consejeros son: el presidente Miguel Blesa de la Parra (PP); Ricardo Romero de Tejada y Picatoste (PP) y Ramón Espinar Gallego (PSOE).

Y como consejeros de las Entidades Representativas, los elegidos fueron Rodolfo Benito Valenciano (CC OO) y Gerardo Díaz Ferrán (CEIM)

Con estas nuevas incorporaciones, el consejo de Caja Madrid queda formado por 21 vocales. A los 12 elegidos hay que añadir 7 vocales que representan a impositores y dos a empleados, vocales que no correspondía renovar en este ejercicio.

[El País](#)

Miguel Blesa fue ayer reelegido presidente de Caja Madrid para los próximos seis años. También fue ratificado Ricardo Romero de Tejada, cuya continuidad en el consejo había tropezado con la oposición de PSOE, UGT y la facción de CC.OO. de Rodolfo Benito. UGT y Benito entran en el consejo e IU pierde un vocal.

ENCARNA PÉREZ - 30/09/2003

madrid. - El consejo de administración de Caja Madrid eligió ayer, tras incorporarse 12 nuevos vocales, a Miguel Blesa como presidente de la entidad para los próximos seis años.

Blesa obtuvo el voto de 13 consejeros, mientras que los cinco del PSOE se abstuvieron. En cuanto a las vicepresidencias, fueron elegidos el popular Francisco Maude y José Antonio Moral, de IU, por lo que el PSOE perdió el vicepresidente que tenía.

Aunque nadie dudaba de la reelección de Blesa, su confirmación en el cargo cierra la grave crisis abierta por el PSOE en la caja madrileña, donde en un primer momento intentó desalojar al presidente y luego impedir, al menos, la elección de Ricardo Romero de Tejada, secretario general del PP en Madrid y protagonista activo de la crisis creada por el transfuga Eduardo Tamayo en la Asamblea de Madrid.

Ninguno de estos dos propósitos ha logrado el PSOE. Blesa ha resultado reelegido por tercera vez y Romero de Tejada ha sido ratificado por la asamblea general de la caja como consejero, entre los 12 vocales que ayer se renovaban. La elección de Romero de Tejada tampoco fue ninguna sorpresa, puesto que figuraba en la lista del PP, que obtuvo el mayor número de votos, 188, dentro del apartado asignado a la Asamblea de Madrid. Esta candidatura se hizo con dos representantes. Romero de Tejada y el propio Miguel Blesa, que encabezada la lista.

Mayor sorpresa deparó la elección del representante de UGT, Gonzalo Marín, en detrimento de uno de los dos candidatos de IU, que se ha quedado fuera. UGT carecía de representación en la caja y ahora la logra, tras formar un frente con PSOE y una facción de Comisiones Obreras, por el grupo correspondiente a corporaciones municipales. Rodolfo Benito, secretario general de la Unión de Madrid, fue elegido consejero con el apoyo de UGT, mientras que el candidato de Comfia y de la ejecutiva confederal de CC.OO. quedaba fuera.

En el capítulo correspondiente al parlamento regional fue ratificado consejero el socialista Ramón Espinar, en una votación en la que participaron 318 de los 320 miembros de la asamblea de la entidad, de los que 172 fueron ayer renovados.

En el grupo asignado a las corporaciones municipales, el PP logró tres de los siete puestos que se elegían (Mercedes de la Merced, Alberto Recarte y Jesús Pedroche), mientras que el PSOE obtuvo dos vocalías (José María Arteta y Antonio Romero), UGT uno (Gonzalo Martín) e IU otro (José Antonio Moral).

En el tercer grupo, de nueva creación y correspondiente a entidades representativas, los dos miembros del consejo de Caja Madrid para los próximos seis años serán Rodolfo Benito (CC.OO.), y el presidente de CEIM, Gerardo Díaz Ferrán. También fueron elegidos los 9 miembros de la comisión de control.

En su discurso, Miguel Blesa pidió la colaboración de todos para que la entidad "siga disfrutando de la estabilidad que ha tenido estos años y que ha hecho posible su crecimiento y consolidación". Pese a su llamamiento al acuerdo, Blesa tuvo duras palabras para aquellos que han dejado "correr la especie de que durante siete largos años la caja ha estado gobernada por un pacto secreto, que a unos otorgó privilegios y botín y a otros excluyó del festín". Frente a esto, recordó que durante este periodo han proliferado los acuerdos en torno a candidaturas únicas y que el propio plan estratégico 2003, "que ha llevado a la caja a doblar en seis años su balance y sus beneficios", fue acordado por unanimidad.

[La Vanguardia](#)

Como estaba previsto en el guión, Miguel Blesa, salió ayer reelegido por mayoría como presidente de Caja Madrid. El consejo, tras renovarse ayer 12 de sus 21 miembros, mantiene la relación de fuerzas entre derecha e izquierda tras un duro proceso electoral marcado por el enfrentamiento entre partidos y sindicatos. Al margen del color político, todas las

grupos apuestan por garantizar la estabilidad en la caja.

Blesa renovó ayer su mandato como presidente de la segunda caja de ahorros española por seis años más.

La votación de la asamblea no cambia finalmente la relación de fuerzas en el consejo, a lo que aspiraba el PSOE. Tras la renovación de 12 de los 21 puestos del consejo, el PP y las fuerzas que le apoyan (la patronal CEIM, el sindicato de cuadros ACCAM y los independientes) queda con 11 consejeros frente a 10 del PSOE, IU, CC OO y UGT (que entra en el consejo). El PP logra tres consejeros en representación de los ayuntamientos y dos por la Asamblea, uno de ellos, el secretario general del PP en Madrid, Ricardo Romero de Tejada. PSOE logra tres, dos por ayuntamientos y uno por la asamblea. Y, otra de las novedades, UGT entra de nuevo en el consejo. En la asamblea, votaron 317 de los 320 consejeros. No hubo votos nulos.

En su discurso, Blesa destacó su apuesta por 'la estabilidad que ha tenido estos años' la caja. Para ello, pidió la 'colaboración y la confianza' de todos los miembros del consejo y, en general, del equipo de la entidad.

Pero luego cambió el tono y, contrariamente a lo que suele ser su actitud, entró en el terreno político. Sobre el polémico enfrentamiento entre partidos y sindicatos que ha ensombrecido las elecciones de la caja, dijo que 'no soy yo quién para convertirme en juzgador de esas voces; menos aún en defensor de nadie, que todos andan sobrados de capacidad para hacerlo por sí mismos.'

Sorprendió, además, al trufar su intervención ante la asamblea con aceradas críticas y duras andanadas contra los socialistas, con alusiones al ex presidente de la Comunidad de Madrid, Joaquín Leguina, por sus críticas en la tribuna al pacto de estabilidad firmado entre PP y CC OO en 1996.

Con la renovación del consejo de ayer se cierran las elecciones más conflictivas de la era Blesa. Lograr ganar peso en el órgano rector de la caja ha provocado la ruptura del tradicional consenso que se ha dado en la caja para presentar listas únicas al consejo. La batalla entre partidos políticos y sindicatos ha sido campal en las últimas dos semanas. Por un lado, el PP ha acusado al PSOE de dar al traste con el pacto de estabilidad que reinaba en la caja, acusaciones que han respaldado tanto la Federación de Servicios Financieros de CC OO, Comfia, y por IU, en pro de la estabilidad en la caja. El PSOE justifica el desacuerdo porque el PP ha incluido a Romero de Tejada, al que implica en la trama que dio la vuelta a los resultados de las elecciones autonómicas de mayo.

Por otro lado, CC OO Confederal y Comfia han estado enfrentadas con otra facción del sindicato, la unión regional de Madrid que ha pactado con UGT Madrid la candidatura de Rodolfo Benito, ex responsable de Organización de CC OO, que disputará a José María Fidalgo la secretaría general del sindicato.

Por otra parte, la asamblea general de Caja España renovó ayer también parte del consejo tras un acuerdo histórico entre los principales partidos. El presidente, Juan Manuel Nieto Nafría, salió reelegido.

LOS CONSEJEROS POLÉMICOS

Romero de Tejada renueva puesto

El secretario general del PP en Madrid, Ricardo Romero de Tejada, salió ayer reelegido como consejero. Según el PSOE, porque algunos representantes de IU en la asamblea han votado la candidatura popular, que encabezaba Blesa, en supuesto pago porque el PP avaló una lista de la coalición. En IU rechazan esta acusación y aseguran que todos sus representantes han votado la lista del PSOE. Apuntan a miembros de CC OO.

La disputa en CC OO se salda a favor de Benito

Las candidaturas por las entidades representativas eran las más polémicas ya que para dos puestos concurrían una lista de la patronal madrileña CEIM y dos de CC OO, una de la Confederal (apoyada por la federación de servicios financieros Comfia) y otra de la unión madrileña, que contaba con el apoyo de UGT Madrid. Al final, gana ésta última facción. La lista de Rodolfo Benito fue la más votada en este epígrafe (121 apoyos).

UGT entra mientras IU pierde uno

La jugada le ha salido bien a UGT que, gracias a su acuerdo con el PSOE, logró ayer entrar de nuevo en el consejo. Su representante, Gonzalo Martín, logró ayer 55 votos en la lista presentada por los Ayuntamientos. Como consecuencia, IU pierde uno de los dos consejeros que tenía hasta ahora, y en este caso, sólo por un voto. La coalición lamenta que no haya habido consenso y listas únicas y defiende que trabajará por la estabilidad.

'Lamento que no se haya llegado a la estabilidad'

Con más polémica que en las dos elecciones anteriores, Miguel Blesa fue reelegido ayer presidente ejecutivo de Caja Madrid. Este será su tercer y último mandato, según la norma actual de cajas. Blesa fue nombrado máximo responsable de la caja por primera vez el 11 de septiembre de 1996. Era el gran desconocido. Sólo se sabía de él que era amigo de José María Aznar, amistad que data de mediados de los años setenta. Ambos coincidieron preparando las oposiciones a inspectores de Hacienda, y los dos lograron plaza en el cuerpo de Inspectores Financieros y Tributarios del Estado en Logroño, donde los vecinos matrimonios estrecharon relaciones. Su nombramiento como presidente de Caja Madrid estuvo precedida por la polémica. Jaime Terceiro, su antecesor, dejó su cargo tras las presiones recibidas por el recién llegado al Gobierno Partido Popular y la pérdida de apoyos en el consejo. Entonces CC OO logró arrancar al PP un pacto para la estabilidad de la caja, al que más tarde se unió IU, y Blesa consiguió alcanzar la presidencia. El sindicato ofreció a Terceiro un pacto similar, pero lo rechazó. Tras este acuerdo, el PSOE se abstiene en el nombramiento de Blesa, y en 2000 le apoya. En 2003 renacen las diferencias, algo que lamentó ayer Blesa. 'Hemos disfrutado durante años de una estabilidad que ha devengado buenos réditos. Recuerden que en elecciones pasadas proliferaron los acuerdos para ofrecer candidaturas únicas a los votantes de la asamblea; soy el primero en lamentar que esta vez no haya sido posible'.

[Cinco Días](#)



© CCOO SERVICIOS 2017

Logos y marcas propiedad de sus respectivos autores

Se permite la reproducción total o parcial de todos los contenidos siempre que se cite la fuente y se enlace con el original